(2024-05-03), Canal 120 Milenio, Milenio Noticias 20 a 20:45, Pedro Gamboa, (Entrevista) - 20:04:04, Duración: 00:05:37 Precio \$145,584.00

PEDRO GAMBOA, CONDUCTOR: Y el día de hoy el Instituto Electoral de la Ciudad de México por primera vez realizó un debate en el Penal Varonil de Santa Martha Acatitla, teniendo como público a personas en prisión preventiva. Le agradezco a Erika Estrada, consejera electoral, también Presidenta de la Comisión de Quejas, que esté con nosotros. Gracias por su valioso tiempo, Consejera.

ERIKA ESTRADA, CONSEJERA DEL IECM: Hola, muy buenas noches, Pedro, gracias a ti por este espacio.

PEDRO GAMBOA: ¿Cómo se llevó a cabo? ¿Cómo transcurrió? ¿Cómo se dio este debate desde el Penal de Santa Martha Acatitla?

ERIKA ESTRADA: Sí, como señalas, es un primer ejercicio inédito en nuestro país, y podría decir que incluso en América Latina, en donde en un Centro de Readaptación Social, en este caso en Santa Martha Acatitla, pudimos celebrar un debate tres personas de distintas fuerzas políticas, hablando de temas relacionados precisamente con las personas que se encuentran en prisión preventiva, observadores electorales, autoridades que estuvimos ahí presentes.

Y pudimos hacer este ejercicio para que las personas que van a ejercer su voto también por primera vez en estado de prisión preventiva, puedan hacerlo con información, puedan emitir un voto informado ya de manera anticipada la próxima semana. Y es un ejercicio inédito en toda nuestra ciudad y, como te decía, en toda la región.

PEDRO GAMBOA: ¿Cómo reaccionaron los asistentes? ¿Cómo los vio?

ERIKA ESTRADA: Fíjate que bien, estuvo tranquilo, digamos, porque afortunadamente con el Centro Penitenciario se acordó que el debate se va a transmitir a partir del próximo domingo en todos los centros de reclusión de nuestra ciudad para que tengan más información y puedan emitir el voto. Y en este momento tuvimos, digamos, poco aforo en lo que fue en el centro penitenciario; sin embargo, vamos a replicar el ejercicio, como te comentaba, en todos los demás centros para que tengan la información y puedan emitir este voto informado.

Muy importante que contamos con todo el apoyo de las autoridades penitenciarias de nuestra ciudad. Tuvimos apoyo también de la sociedad civil a través de distintas organizaciones que conocen estas realidades que tienen las personas que se encuentran en prisión preventiva. Y esto nos permitió llevar el ejercicio con toda la seguridad necesaria.

PEDRO GAMBOA: Y nos dice que se estará transmitiendo en los centros penitenciarios; ¿pero será público también?

ERIKA ESTRADA: Será público. Fíjate, a partir del domingo tenemos nosotros la encomienda de hacerlo público, va a ser transmitido a través de Canal 21; pero además en las distintas redes sociales que tiene el IECM, tenemos planeado este domingo hacer una rueda de prensa para darlo a conocer de manera más abierta a toda la ciudadanía; pero además que pueda estar en estas redes sociales y al igual que los demás debates, pueda consumirlo cualquier persona en nuestra ciudad.

Por lo que te comentaba, es un ejercicio inédito, se habló de reinserción social y se habló también de otro tema muy importante, que es, ¿qué pasa con todas esas personas que tienen esa red de cuidado, que quedan afuera de estos centros de penitenciarios; pero que tienen a una persona privada de libertad que pertenece a su núcleo familiar?

Entonces, como verás, fue muy interesante escuchar a las distintas fuerzas ciudadanas, a las distintas fuerzas políticas de nuestra ciudad, hablando de este tema y posicionando, visibilizando a las personas que tienen esta cualidad de estar en prisión preventiva. Y hay que recordarlo, sus derechos político electorales no están cancelados, pueden ejercerlos y también, de manera histórica en nuestra ciudad, van a poder hacerlo en este proceso electoral.

PEDRO GAMBOA: Exactamente, que este debate sirva para visibilizar a aquellas personas que están sin sentencia, aquellas personas que incluso no han tenido los medios para poder tener una defensa adecuada y que se encuentren en esta situación. Consejera, en otro tema, vi también que ya arrancó la producción de boletas electorales en la Ciudad de México.

ERIKA ESTRADA: Así es, hoy es un día histórico para nuestra ciudad. Estuvimos en Talleres Gráficos de México dándole el banderazo para la impresión a las más de 24 millones de boletas que vamos a tener el próximo 2 de junio, que tú, yo y todas las personas que vivimos en esta gran ciudad vamos a salir a votar. Así que a partir de hoy se empiezan a imprimir toda esa papelería electoral.

Y fíjate que es un momento súper emotivo, es de las cosas que yo más disfruto del proceso electoral, porque es cuando ves materializado el trabajo de muchísimos meses, en donde ya tenemos esas boletas con nombre y apellido de las personas candidatas, y para mí es cristalizar todo el esfuerzo institucional; pero además ese gran poder ciudadano que el próximo 2 de junio vamos a poder ejercer para escoger quién nos va a gobernar en los próximos seis años.

PEDRO GAMBOA: Digamos, ya se comenzó la producción. ¿Y la distribución cuándo comienza?

ERIKA ESTRADA: Fíjate que Talleres Gráficos de México tiene planeado entregarnos las boletas y todo el material electoral, porque recordamos que no es únicamente la boleta lo que se va a imprimir, sino también actas y otra documentación necesaria, y tiene planeado entregarle al instituto a más tardar el 12 de mayo.

A partir de esa fecha, podrá hacerse ya alguna entrega al IECM y nosotros organizaremos toda la logística para entregarla a nuestras 33 oficinas distritales, resguardar esas boletas y, con posterioridad, entregárselas al Presidente o Presidenta de Casilla en las más de 13 mil 432, si no me falla la memoria, que estaremos instalando el próximo 2 de junio en toda nuestra ciudad.

PEDRO GAMBOA: Pues muy bien, Consejera, día histórico entonces, por lo que nos comenta, por ambos motivos. Gracias por haber compartido esto con nuestro auditorio.

ERIKA ESTRADA: Gracias a ti, un abrazo muy fuerte.

SEM